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ENTREVISTA. MAURICIO VIÑAMBRES, quien renunció al Partido Socialista después 
de 32 años, critica el estado de la estructura regional y el rol del diputado Nelson Venegas: 

“El PS ha ido tomando posturas 
más de una izquierda radical” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasOmercuriowalpo.d 

nuna decisiónquemarca 
un giro en su trayectoria 
política, el exalcalde de 

Quilpué, Mauricio Viñambres, 
anunció su renuncia al Partido 

Socialista(PS)tras más detres dé- 
adas de militancia. Como figura 
emblemática delsocialismoenla 
región, cuestiona el rumbo que 
ha tomado el partido, especial- 
mente a nivel regional bajo la 
presidenciadel diputado Nelson 
Venegas, de quien dice “carece 
deliderazgoy cojones”. 

Desde ese lugar, Viñambres 
aboga por unarearticulación de 
la centroizquierda entornoaun 
proyecto socialdemócrata, que 
esun debate que, asevera, nose 
hadadoenel PS. Reciónahi, ase- 
gura, se plantea como alternati- 
va para una elección parlamen- 
taria en el Distrito 6, pero ya no 
como militante desu histórica 
tienda. 

Viene detrabajar enlacampaña 
de Felipe Riosa gobernador. ¿Có- 
mo valora eseproceso? 

-Fueunacampaña bastante gra- 
ta, con el acompañamiento de 
los militantes liberales, que son 
jóvenes muy capaces, y pudere- 
conectarme con el trabajo enel 
territorio. Conocía Felipe Ríos, 
quees humanista, que poneala 
sociedad en el centro y que creo 
tiene mucho delo quelefaltaa 
la política. Hicimos un buen tra- 
bajo, alquelefaltótiempoycreo 
que ahílo podríamos haber he- 
cho mucho mejor. 

¿Qué reflexiones ha realizado 
desdeentonces? 

-Mira, desdeentonceshetenido 
conversaciones con el mundo 
del Partido Radical, dela Demo- 
cracia Cristiana, losregionalistas 
verdes y hasta con gente del PS, 
también, porquevemos que hoy 
díael país ylaregiónsobretodo, 
necesitan unaalternativa másde 
centroizquierda que incluya ini- 
ciativaspúblicas y privadas, con 
unamirada de sociedad quesea 

  

En 

VIÑAMBRES ESTÁ PENSANDO EN UNA CARRERA PARLAMENTARIA. 

“Siendo 
parlamentario yo 
esperaba una 
propuesta mucho 
más seria del 
presidente regional y 
no haberse 
preocupado de si 
tenía un cupo máso 
un cupo menos en el 
gobierno”. 

no están pensando en un pro- 
yecto así y cada vez que yo opi- 
nabase me generaba un conflic- 
to interno. 

LLAMADO DE ATENCIÓN 
-¿Duele renunciar? 
-Estriste renunciar después de 
32 años de militancia, pero mi 
renuncia no impide que me 
sienta de verdad profundamen- 
te socialista y voy a seguir sin- 
tiéndomeigual. La diferencias 
queno voy a militar en el Parti- 
do Socialista y tampoco voy a 
militarenotro partido. Para mí, 
Joimportantees dar un llamado 
deatenciónal Partido Socialista. 

  distinta y que no primen, como   
pasaahora, losintereses de una 
izquierda radical. Hoy día veo 
queel PS está demasiado ancla- 
doal Frente Amplio y, para mí, 
los socialistas no tienen nada 
que hacer ahí. Desde esa refle- 
xiónes quele cuento querenun- 
cié al Partido Socialista, porque 

-¿Peroquétipo de! 
dar? ¿Formar un movimiento 
nuevo, rearticularala ex-Concer- 
tación? 

- Diría que es una propuesta 
multipartidaria, que tiene que 
ver con independientes, tiene 
que ver más allá de la política, 
tieneque verconlosocial,conlo 

cultural, con lo económico. 
Nuestra región estábien decaída 
en materia económica y todos lo 
sabemos. Desde esa base, hay 
que armar un movimiento con 
los partidos que existen hoy y 
que respondan a esa mirada 
centroizquierda. 

- ¿Desde hace cuánto tiempo vie- 
ne meditando su renuncia? 

-Lo estoy pensando desde hace 
hartotiempo, porque como dije, 
el partidohaido tomando postu- 
ras más de izquierda radical. 
Creo quela presidenta nacional 
delPS, Paulina Vodanovic, hahe- 
cho grandes esfuerzos por man- 
teneral partido en esalínea de 
centroizquierda, pero en lare- 
gión no puedo decir lo mismo. 
Creoquele ha faltado un lideraz- 
goal PS que hoy, bajolapresiden- 
ciaregional del diputado Nelson 
Venegas, estádesmantelado. No 
hayuntrabajo comocorrespon- 
de en la región y creo que todos 
lo sabemos, porque, cada vez 
máslos éxitosse estánmidiendo 
enlacantidad decupos, cuando 
Jofundamentaltieneque vercon 
una propuesta deregión que hoy 
díanoestá. Al PSIefalta unapro- 
puesta deregión. 

CRÍTICAS A VENEGAS 
-¿Porquécreequeelliderazgode 
Nelson Venegas está fallando? 
-Esquetodos hemos visto lo de- 
safortunado que hasido el presi- 
dente regional ensu estilo de li 
derazgo, quejándose, enmedio 

deun cambio de delegado, d
que el PS no tenía cupos en e
Gobierno. Es grave que hoy dí
Ja prioridad delpartidoseatene
más o menos cupos, sobretodo
en medio de un debate presu-
puestario, donde se debieron
hacer énfasis sobrelas priorida
desparalaregiónenel próximo
año, en el presupuesto dela re
gión. Siendo parlamentario, y
esperaba una propuesta mucho
más seria del presidente regio
nal y no haberse preocupadod
si tenía un cupo más o un cupo
menos en el Gobierno. Él tení
que estar luchando por tene
mayores recursos para nuestras
comunas. 

-Pero usted antes era cercano

Venegas. 
-Sí, pero al partido no lo veo
bien, porque al presidenteregio-
nal del PSlefaltanosólo!ideraz-
go, sino cojones. Ha sido dema-
siado temeroso, como quetodo
elmundo lo quiere perjudicar 
no es así. Ni es capaz de escu
char estas voces que apuntan 
un proyecto que quiere recupe-
rarelcentropolíicoy alejarse d
laizquierdaradical. 

-¿Quiereser diputado? 
-Yono podría decirte, “mira, vo
aser parlamentario del Distrit
6, que melo han planteadomu
cho. Antes yo quiero discutirun
proyecto políticoyesa discusió
no ha estado. Cuando eso se d
y podamos discutir verdadera-
mente un proyecto político so
cialdemócrata, de centroiz
quierda, ahí voy a estar disponi
ble a encabezar una diputación
olo que sea necesario, pero y
no en el PS. Aunque si se da e
debate deideas que busco y me
quieren sumar como indepen-
diente, bienvenido. 

-¿Cuáles su posición decara a l
elección degobemadoresdeeste
domingo?Usted quehasidocríti-
code Rodrigo Mundaca. 
- Estoy con Mundaca porque
tengoelalma y el corazón deso-
cialista y una persona que tien
elalmayel corazón desocialist
tiene queestar ahí. Yo tengo mu-
chosamigos de derecha, a quie
'nesrespeto, pero no podría nun
ca cruzar la vereda así y apoya
aunacandidatadela oposición.
No digo que Mundaca lo vaya 
hacer mejor, pero mi apoyo tie
ne queser conél. s

LA CONTRALORÍA REGIONAL TENDRÁ CAMBIOS EN SU JEFATURA. 

Dorothy Pérez 
realiza cambios en la 
Contraloría Regional 
VALPARAÍSO. Tras ser ratificada en el 
cargo, la máxima autoridad del órgano 
fiscalizador designó a la abogada María 
Soledad Pérez. Asumirá el 1 de enero. 

rasserratiicadaenelcar- 
go por el Congreso, la 
contralora general de la 

República, Dorothy Pérez, inició 
unproceso deintervenciónani- 
vel nacional en las diversas re- 
particiones regionales, concre- 
tando cambios en la dirección 
denuevecontralorías. 

Dentro de estos cambios 
se cuenta la designación de 
una nueva jefatura en la Con- 
traloría Regional de Valparaí- 
so. A contar del próximo 1 de 
eneroasumirá la abogada Ma- 
ría Soledad Pérez Reinoso en 

reemplazo del actual titular, 
Ricardo BetancourtSolar, que 
continuará en la Contraloría 
General. 

  

TRAYECTORIA 
La flamante contralora regio- 
nal de Valparaíso se desempe- 
ña actualmente comojefa dela 
Unidad Jurídica de la Contralo- 
ría Regional desde el año 2017. 

Pérez esabogada de la Uni- 
versidad de Valparaíso y magís- 
ter en Derecho, mención Dere- 
cho Administrativo, dela Ponti- 
fcia Universidad Católica de Val 
paraíso. Cuenta, además, con di- 
versos diplomados y cursosrea- 

  

BETANCOURT DEJA EL CARGO. 

Valparaíso como jefa de la Uni- 
dad de Toma de Razóny Regis- 
tro, cargo que ostentó entre los 
años 2009 y 2010. 

DEJAELCARGO 
Amediados de 2021 y tras de- 
sempeñarse por cercade4años 
comocontralor regional del Bio- 
bío, Ricardo Betancourtasumió 
similares funciones en Valparaí- 
so durante la gestión de Jorge 
Bermúdez. 

Durante las últimas sema- 
nassugestión enlazona hasido 
blanco de cuestionamientos 

por parte de parlamentarios de 
oposición, debido al retraso en 
la entrega del informe final por 

  

  

lizadostanto en institucionesna- — parte dela Contraloría respecto 
ionales como inter ala compra de camiones aljibe 

SeincorporóalaContraloría — por parte del Gobierno Regio- 
en2006 como abogada infor- — nal, el cual podría contener 
manteenlasederegionaldeVal-— eventuales anomalías durante 
paraíso. Entre losaños 2008 y la gestión del actual goberna- 
2009 se desempeñó comojefa — dor, Rodrigo Mundaca, quienva 
dela Unidad de TomadeRazón — alareelecció 
y Registro dela Contraloría Re-—— Trasevacuarunpreinfonne, 
gional de Los Lagos. estaría próximo a cumplirse el 

“Tras dicha destinación regre- — plazolegal para emitir el infor- 
sóala Contraloría Regional de — mefinalsobreestamateria. 03 
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